



photo : Sean McLean

À l'occasion de la fête du Canada, Jonathan Lodge défile avec fierté en tant que membre de la Garde de cérémonie.

par des groupes aussi variés que les First Nations Red Spirit Dancers et la troupe de danse internationale Shiamak Davar de l'Inde. « Le sentiment d'appartenir à une communauté mondiale est vraiment très poignant », souligne Michael MacLean, qui a vécu à Toronto pendant 18 ans et qui est maintenant rédacteur-réviseur au MAECI.

Au Manitoba, les célébrations de la fête du Canada ne sont peut être pas aussi exubérantes qu'à Toronto, mais il est difficile de trouver plus canadien que cette province située en plein centre du pays. À Winnipeg, la déléguée commerciale adjointe Mychal Nemetchek célèbre avec sa famille au Assiniboine Park Zoo, où l'entrée est gratuite toute la journée le 1<sup>er</sup> juillet. « Plus tard, nous nous rendons à La Fourche, au confluent des rivières Assiniboine et Rouge, car c'est le meilleur endroit pour admirer les feux d'artifice. C'est le rendez-vous des gens de Winnipeg, et de nombreuses activités s'y déroulent, par exemple les danses et les chants amérindiens au coucher du soleil. »

En Saskatchewan, province voisine du Manitoba, Mona Taylor, déléguée commerciale principale et partisane inconditionnelle des Roughriders de la Saskatchewan, une équipe de football, célèbre la fête du Canada dans le magnifique parc Wascana de Regina. Tous les ans s'y tiennent de nombreuses activités, dont la Plywood Cup, une course visant à amasser des fonds et où les participants doivent bâtir, avec un nombre limité de matériaux, un bateau de fortune qu'une personne seule sera chargée de faire traverser le lac Wascana.

Notre collègue Danielle Sabourin, déléguée commerciale, souligne la fête du Canada dans le quartier commercial de l'île Granville, à Vancouver. « L'atmosphère est extraordinaire — avec le reflet du soleil sur l'eau, le passage silencieux des kayakistes, les sons et les odeurs d'un véritable marché. J'adore les petits traversiers de False Creek, les spectacles de rue et le pain au chocolat de La Baguette & L'Echalote. À la maison, nous faisons cuire un saumon sauvage au barbecue sur notre terrasse, tout en pouvant observer les festivités et les feux d'artifice qui se déroulent au centre communautaire tout juste en haut de la rue où nous habitons. »

Ce qui confère à toutes ces célébrations leur caractère unique et fait en sorte qu'elles nous rendent très fiers, c'est le fort sentiment d'appartenance régionale qui s'en dégage. Ensemble, ces milliers de festivités qui se tiennent un peu partout au pays forment le riche panorama d'une nation fêtant son anniversaire.

Sur la Colline du Parlement, défilant dans nos tuniques, nous entendons la foule parler, joyeuse et souvent exubérante. Beaucoup plus nombreux que les dignitaires, des milliers et des milliers de Canadiens ayant l'esprit à la fête s'agitent autour de nous, chacun célébrant à sa manière l'anniversaire du Canada. Ainsi entourés de nos compatriotes, au pied de la grande Tour de la Paix de l'Édifice du Centre, nous nous tenons droits et, nous aussi, nous sommes fiers. Nous contribuons aussi à la fête du Canada. Et quand midi sonne et que les gens entonnent l'*Ô Canada* au rythme de la musique que joue l'orchestre, nos cœurs battent avec fierté sous le soleil brûlant.



Le 1<sup>er</sup> juillet, Anthony McLevey rend hommage aux soldats terre-neuviens tombés au champ d'honneur.



Pour Mona Taylor, la fête du Canada est l'occasion d'une promenade au parc.